

Серия «Теория и практика оперативно-розыскной деятельности»

И.Л. Хромов, М.И. Венидиктов

**ОРГАНИЗАЦИЯ
НЕЗАКОННОЙ МИГРАЦИИ
ИНОСТРАННЫХ ГРАЖДАН
(оперативно-розыскная деятельность
и криминологический анализ)**

МОНОГРАФИЯ

МОСКВА
Юриспруденция
2022

УДК 343.2/.7
ББК 67.408
X-94

Авторы:

Хромов Игорь Львович, доктор юридических наук, профессор, профессор МосУ МВД России им. В.Я. Кикотя

Венидиктов Михаил Игоревич, кандидат юридических наук, преподаватель МосУ МВД России им. В.Я. Кикотя

Рецензенты:

С.Н. Мешалкин, доктор юридических наук, доцент, профессор ФГКУ «Всероссийский институт повышения квалификации сотрудников МВД РФ»;

П.В. Эзрохин, доктор юридических наук, заместитель начальника УУР ГУМВД по Московской области

Хромов И.Л.; Венидиктов М.И.

X-94 Организация незаконной миграции иностранных граждан (оперативно-розыскная деятельность и криминологический анализ): монография / И.Л. Хромов, М.И. Венидиктов. — М.: ИД «Юриспруденция», 2022. — 128 с.

ISBN 978-5-9516-0916-8

Настоящая монография посвящена проблемам противодействия организации незаконной миграции. Основной акцент авторами сделан на мерах противодействия преступлениям, связанным с организацией незаконной миграции иностранных граждан. В работе подробно описаны тенденции и факторы, влияющие на распространение организации незаконной миграции иностранцев. Особое внимание уделено нормативно-правовым документам в области противодействия незаконной миграции.

Издание представляет интерес для научных работников, слушателей учебных заведений и сотрудников правоохранительных органов.

This monograph is devoted to the problem of organizing illegal migration. The authors define illegal migration, the organization of illegal migration. The main emphasis is placed on measures to counter crimes related to the organization of illegal migration of foreign citizens. The work identified trends and factors affecting the spread of the organization of illegal migration of foreigners. Particular attention is paid to regulatory documents in the field of countering illegal migration.

The publication is of interest to scientists, students of educational institutions and law enforcement officers.

ISBN 978-5-9516-0916-8



9 785951 609168

УДК 343.2/.7
ББК 67.408

© Хромов И.Л., Венидиктов М.И., 2022

© Оформление. ИД «Юриспруденция», 2022

Series “Theory and practice of operational-search activities”

I.L. Khromov, M.I. Venidiktov

**ORGANIZATION OF ILLEGAL
MIGRATION OF FOREIGN CITIZENS
(operational-search activities
and criminological analysis)**

MONOGRAPH

MOSCOW
Jurisprudence
2022

ОГЛАВЛЕНИЕ

ВВЕДЕНИЕ	6
ГЛАВА I	
ПОНЯТИЯ И ИСТОРИКО-ПРАВОВОЙ АСПЕКТ, СВЯЗАННЫЕ С ОРГАНИЗАЦИЕЙ НЕЗАКОННОЙ МИГРАЦИИ ИНОСТРАННЫХ ГРАЖДАН	10
§ 1. Исторический аспект развития незаконной миграции иностранцев граждан	10
§ 2. Понятие и современное состояние преступности, связанной с организацией незаконной миграции иностранцев граждан	23
§ 3. Правовые аспекты обеспечения противодействия незаконной миграции иностранцев граждан	52
ГЛАВА II	
ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ ОСНОВЫ ПРОТИВОДЕЙСТВИЯ ПРЕСТУПЛЕНИЯМ, СВЯЗАННЫМ С ОРГАНИЗАЦИЕЙ НЕЗАКОННОЙ МИГРАЦИИ ИНОСТРАННЫХ ГРАЖДАН	71
§ 1. Тенденции и факторы, влияющие на распространение преступлений, связанных с организацией незаконной миграции иностранцев граждан	71
§ 2. Оперативно-розыскной контроль по противодействию организации незаконной миграции иностранцев граждан	79
§ 3. Оперативно-розыскные меры противодействия преступлениям, связанным с организацией незаконной миграции иностранцев граждан	88
ЗАКЛЮЧЕНИЕ	111
БИБЛИОГРАФИЯ	116

CONTENT

INTRODUCTION	6
CHAPTER I	
CONCEPTS AND HISTORICAL AND LEGAL ASPECTS RELATED TO THE ORGANIZATION OF ILLEGAL MIGRATION OF FOREIGN CITIZENS	10
§ 1. Historical aspect of the development of illegal migration of foreign citizens	10
§ 2. The concept and current state of crime related to the organization of illegal migration of foreign citizens	23
§ 3. Legal aspects of countering illegal migration of foreign citizens	52
CHAPTER II	
ORGANIZATIONAL FRAMEWORK FOR COMBATING CRIMES RELATED TO THE ORGANIZATION OF ILLEGAL MIGRATION OF FOREIGN CITIZENS	71
§ 1. Trends and factors affecting the spread of crimes related to the organization of illegal migration of foreign citizens	71
§ 2. Operational-search control to counter the organization of illegal migration of foreign citizens	79
§ 3. Operational-search measures to counter crimes, associated with the organization of illegal migration of foreign citizens	88
CONCLUSION	111
BIBLIOGRAPHY	116